



Spanish Fort, Alabama, 18 de abril de 2025

Mantenga el equilibrio al estudiar la profecía

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual, e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo en el sur de Alabama. Mi esposa y yo oramos y esperamos que estén bien y que su semana haya sido bendecida.

Una de las tendencias de los seres humanos es que a veces nos sentimos atraídos por “la información privilegiada sobre los acontecimientos”, especialmente los sensacionalistas. Me recuerda las múltiples películas y libros sobre el asesinato de JFK (John F. Kennedy). Algunos de los que lean esto quizá no sepan que fue el 35.º presidente de los Estados Unidos, asesinado el viernes 22 de noviembre de 1963 a las 12:30 p. m. en Dallas, Texas, mientras viajaba en una comitiva presidencial en la Plaza Dealey. Conmocionó a Estados Unidos y a muchos otros países del mundo.

Mucha gente contacta con supuestos "psíquicos" que afirman tener acceso a información secreta sobre eventos futuros, información que la mayoría de la gente no tiene. No es sorprendente que la información privilegiada sobre eventos futuros en la Palabra de Dios parezca ser aún más popular.

A lo largo de los años he conocido a muchos ministros que afirman tener una profunda comprensión de profecías específicas de la Biblia, y la gente parece sentirse realmente atraída por ellos.

Estoy totalmente de acuerdo en que hay eventos y logros pasados que siguen siendo intrigantes de descifrar. A menudo me he preguntado quién construyó la Gran Pirámide y la Esfinge, cómo se construyeron y por qué. ¿Tenían realmente los muros que rodeaban Babilonia 90 metros de altura y cabían seis carros con caballos moviéndose uno al lado del otro sobre ellos? ¿Por qué se construyó Stonehenge y quién lo construyó? La lista continúa.

La profecía bíblica también sigue siendo un tema que atrae la atención de muchos estudiantes de la Biblia.

Sé que a lo largo de los años, cada vez que comenzaba una serie sobre el libro de Apocalipsis en un estudio bíblico, asistía mucha más gente. Algunos pensaban que iba a aportar una nueva comprensión de este libro en particular. Con el paso del tiempo y la edad, me doy cuenta de que muchas cosas que creía entender, o que me habían dicho que “en la iglesia” teníamos el privilegio de entender, simplemente no eran ciertas. ¡Pero fue realmente interesante!

Algunos de los folletos más populares publicados por las iglesias abordan el tema de la profecía bíblica. Algunas producciones semanales de televisión y transmisión web se centran en la profecía bíblica y cuentan con miles de seguidores. Si bien hay profecías básicas que se comprenden con mayor claridad, otras no se comprenden completamente o incluso están ocultas. Aun así, muchos afirman tener información privilegiada al cubrir temas escritos.

Observe las numerosas profecías relacionadas con la primera venida del Mesías. Muchas se entendieron solo después de su cumplimiento. He aquí un ejemplo: *“Así dice el SEÑOR: Se oyó una voz en Ramá, llanto y llanto amargo; Raquel llora a sus hijos”* (Jeremías 31:15). Mateo 2:16-18 cita esta profecía de Jeremías y la interpreta como aplicable a la matanza de los niños menores de dos años por parte de Herodes.

Aquí hay otro ejemplo: *“Cuando Israel era niño, yo lo amé, y de Egipto llamé a mi hijo”* (Oseas 11:1). Se puede ver cómo esto aplica al éxodo de los israelitas de Egipto. Pero Mateo 2:13 lo aplica al niño Jesús, llevado por José a Egipto para escapar de la ira de Herodes hasta que este murió y Jesús regresó de Egipto. Algunas profecías solo se entienden después de su cumplimiento.

Una vez me preguntaron sobre el mensaje de los "siete truenos". En Apocalipsis, capítulo 10, Juan ve a un ángel con *“un librito abierto en la mano”* (versículo 2). La voz del ángel se compara con el rugido de un león. Mientras el ángel habla, Juan oye siete estruendosas expresiones. Entonces Juan dice: *“...Estaba a punto de escribir, pero oí una voz del cielo que me decía: 'Sella las cosas que dijeron los*

siete truenos, y no las escribas" (versículos 3-4).

Parece que Dios le reveló a Juan más profecías de las que le permitió registrar. La traducción del Nuevo Testamento del siglo XX traduce el versículo 3 como: *"Y clamó con voz fuerte, como el rugido de un león. A su grito, hablaron siete truenos, cada uno con su propia voz"*.

Aquí hay un comentario sobre el versículo 3 del Comentario de Adam Clarke: *"Siete es un número de perfección, por lo que aquí puede significar muchos, grandes, fuertes y sonoros truenos, acompañados de voces distintas; pero a San Juan no se le permitió revelar lo que se dijo."*

Esta sección se desarrolla entre el toque de la sexta y el de la séptima trompeta. El poderoso ángel que clamó justo antes de que sonaran los siete truenos proclamó: *"...que no habría más demora, sino que en los días del toque del séptimo ángel, cuando él esté a punto de tocar la trompeta, el misterio de Dios se consumaría, como él lo anunció a sus siervos los profetas"* (vv. 6-7).

El ángel poderoso le da a Juan un librito para que lo coma y digiera. Luego le dice: *"Debes profetizar otra vez sobre muchos pueblos, naciones, lenguas y reyes"* (v. 11). *Muchos acontecimientos ocurrirán después con el derramamiento de las siete copas de la ira. Involucrarán a muchas naciones y reyes que son llamados y reunidos para "la batalla de aquel gran día del Dios Todopoderoso"* (Apocalipsis 16:14).

Juan escuchó lo expresado por los siete truenos, pero se le dijo que no lo escribiera y que mantuviera en secreto lo que se dijo. Por lo tanto, nadie sabe con exactitud qué se dijo. El mensaje se refiere a los acontecimientos que ocurrirán en la tierra cuando el ángel poderoso descienda del cielo a la tierra donde se encuentran el mar y la tierra. Los mensajes contenidos en los siete truenos pueden aludirse en las revelaciones que siguen en el libro.

Los dos testigos o mensajeros descritos en el capítulo 11 podrían recibir una visión y revelación similares a las de los mensajes de los siete truenos. El tiempo lo dirá, y esperaremos para ver.

Por ahora, debemos conformarnos con lo que se revela en el libro del Apocalipsis y aceptar que, incluso con lo que se afirma, en el futuro se comprenderá mejor. Es importante que no digamos cosas como: “Lo que voy a revelar hoy no se ha comprendido con claridad antes”.

No hay problema en estudiar la profecía bíblica e intentar comprenderla. Sin embargo, siempre es importante para tener en cuenta los propósitos de los mensajes proféticos en la Palabra de Dios.

En julio de 2020, di un mensaje titulado "Manteniendo la profecía en perspectiva". Recibí bastante correspondencia de quienes lo escucharon. Aquí está el enlace por si les interesa: <https://cogministries.org/message/keeping-prophecy-in-perspective-july-25-2020/>

Las profecías nos recuerdan que Dios es soberano y que su propósito se mantendrá. Nos instruyen a tomar las advertencias, arrepentirnos y volvernos a Dios. Practicar la justicia es mucho más importante que obsesionarse con los detalles exactos de profecías oscuras. *“Las cosas secretas pertenecen al SEÑOR nuestro Dios, pero las reveladas nos pertenecen a nosotros y a nuestros hijos para siempre, para que cumplamos todas las palabras de esta ley”* (Deuteronomio 29:29). Dios nos revela lo que necesitamos saber para afrontar las condiciones que enfrentamos en ese momento.

Los animo a todos a mantener un estudio equilibrado de la Biblia y a reconocer algunas cosas que simplemente no sabremos hasta que Dios las revele. También los animo (a ustedes y a mí) a no dejarnos fascinar por oradores talentosos que afirman tener una visión especial para comprender la profecía bíblica.

Lo más importante es crecer en gracia y conocimiento, ser más como Cristo, con él viviendo en nosotros (Gálatas 2:20, Filipenses 2:5) y dedicarnos a hacer y vivir lo que Cristo quiere que hagamos y vivamos.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



T. S. Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: tshoefker@coqministries.org / Sitio en Internet: www.coqministries.org

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983